



学校だより  
令和7年7月号

# 保和



校庭のナンキンハゼが、例年よりも多くの雄花を咲かせ、爽快な香りがあたりに広がっています。その香りに誘われて、元気よく飛び交うミツバチと、地面を駆け回るアリたちの姿が、夏の朝を彩っていました。



## 委員会がつなぐ 笑顔と成長

1学期の終業式を迎えます。桜の花びらに込めた“なりたい自分”的言葉が、校内をやさしく彩った1学期。子供たちは、それぞれの夢に向かって一歩ずつ歩みを進めてきました。

中でも、5・6年生による委員会活動では、学校を支える力が大きく育ちました。

●給食委員会の毎日のコンテナ当番、●環境整備委員会のクリーン賞やアルミ缶回収、

●図書委員会の貸出活動や読み聞かせに出前館、●保健委員会のシャボネット等の補充や熱中症対策のための集会、●放送委員会の朝と給食と清掃の時間の放送や児童クイズ、●計画委員会の毎朝のあいさつ運動や下校の号令、生活目標の掛け…などの活動も、子供たち自身が考え、工夫し、行動し、仲間と協力しながら進めてきたものです。

また、読書では、「クラス全員多読賞」を1年生、2年生、4年生が同時に達成するという、初めての快挙も生まれました。本と向き合う時間が、心を育てる時間になったことをうれしく思います。

いよいよ夏休み。安全に、健康に、そして心豊かに過ごしてほしいと願っています。「100回挑戦してみよう」と思える何かを見つけて、続けてみてください。その先に、また新しい“なりたい自分”が見えてくるはずです。



《教育目標》元気な子 勉強する子 親切な子

いえ  
な  
か

つでも 合言葉 栃木市立家中小学校

文責：校長

家中小・ホームページ  
<https://tm2.tcn.ed.jp/ienaka/>



## 生き物調査を通して自然とふれあう -3・4年生-

7月2日(水)、「メダカ里親の会」の先生のご指導のもと、アバンセ裏の用水路で生き物調査を行いました。

この活動には、「遊泉の会」の地域の皆様にご協力をいただきました。前日には受け網などの仕掛けを準備してくださり、当日はテントの設営など暑さ対策も行っていただきました。

調査当日は、子供たちの中には初めて川に入るという子も多く、生き物の採取・観察に夢中で取り組みました。「魚を見つけたときはとても楽しかった。」「また川に入りたい。」といった感想もあり、自然とふれあう貴重な学びの時間となりました。



## 表彰の記録 7月18日(金)に表彰します



表彰内容	部	賞	学年	名前
よい歯の児童			6	
歯と口の健康週間	作文	優良	6	
ポスター作文標語展		優良	3	
		優秀	2	
	ポスター	優良	4	
		入選	3	
		入選	4	
努力の花が咲きましたね。	標語	優秀	2	
		入選	5	
栃木市民空手道選手権大会	形	5,6年女子準優勝	5	
	組手	5,6年女子準優勝	5	
		5,6年男子準優勝	6	
市民陸上競技大会	男子100m走	3位	4	
貞香会総合書展		特別賞	4	

このほか、虫歯ゼロ62名、1学期多読賞119名の表彰があります

## 見て 感じて 考える 社会科校外学習

4年生 生活と環境を考える 6月17日(火)



とちぎクリーンプラザでは、ごみの分別や処理のしくみを見学しました。一端学校へ戻り給食をすませ、続いて訪れた巴波川浄化センターでは、生活排水が自然に戻るまでの過程を学び、水の大切さや自然の力について理解を深めました。



3年生 栃木市内めぐり 6月20日(金)

渡良瀬遊水地では水辺の自然環境、市役所では市民のくらしを支える仕事、山車会館では秋まつりの伝統文化、蔵のまち大通りでは街並みやお店の工夫について学びました。自然、伝統、暮らしの工夫——さまざまな場所を訪れる中で、栃木市の魅力と誇りを感じることができました。



3年生 新しいまちの拠点を見学 6月27日(金)

暑さの中、ふれあいバスを上手に活用し、今年新たに完成した「都賀総合支所複合施設」を訪れました。

図書館や公民館など最新の設備に触れながら、子供たちは地域の公共施設が果たす役割や魅力を肌で感じることができました。

今月のPTA

家中小でメリーランド祭 7月5日(土)  
本部役員の皆さんによるポップコーン販売の売上金で  
塩分チャージタブレットの差入を 90袋いただきました。



総務委員会  
7月6日(日)

大変お世話になりました。

## 今月の学校行事 体験学習から

6年生 租税教室 6月13日(金)

税理士の先生をお招きし税金がどのように集められ、どんなことに使われているのか教えていただきました。もし税金がなかったら…? 「救急車が来ない」「ごみ収集が止まる」など、税のない社会の不便さを実感し、税金の必要性を深く考え、社会の一員としての意識が芽生える時間となりました。



新体力テスト 6月18日(水)19日(木)



暑さ対策として2日間に分けて実施しました。朝の涼しい時間帯に行い、子供たちは思いっきり力を発揮することができました。

3・4年生 交通安全教室をオンラインで実施



画面越しでも、子供たちは真剣な表情で交通ルールやマナーについて学び、自分の命を守る大切さを感じていました。“自分の安全は自分で守る”という意識が、少しずつ育っているようです。

4年生 福祉体験 6月24日(火)

総合的な学習の時間に、社会福祉協議会の方にお越しいただきました。アイマスク体験や車椅子体験を通して、介助する際の注意点や福祉の心を学びました。



今月の学習支援ボランティア



3年生 音楽  
初めての  
リコーダー

4年生 算数  
2けたの数の  
わり算

5年生 家庭  
初めての裁縫

5年生 算数 1学期のまとめ ありがとうございました。